

# **Pfarrgemeinderat St. Georg Freising (2022 bis 2026)**

## **Protokoll der 28. Sitzung vom 10. Dezember 2024**

St. Georgs-Haus, von 19.35 bis 20.45 Uhr

Anwesend: Birgit Flegler, Felicitas Gallitzendörfer, Hildegard Kirschner, Edmund Krockauer, Monika Neumayer, Pfarrer Daniel Reichel, Irmi Rollitz, Beatrix Stroh, Kassian Stroh, Irmgard Vey, Tobias Widmann, Josef Zehetmaier

Gäste: Birgitta Sutor (Evangelisch-lutherische Gemeinde)

Entschuldigt: Helmut Kirschner, Torsten Loßack, Alexandra Mühlhuber

Nicht anwesend: Martin Fuchs

Protokoll: Kassian Stroh

### **TOP 1 bis 3**

Nach Begrüßung und geistlicher Besinnung wird die Tagesordnung ohne Änderungen beschlossen. Gegen das Protokoll der vorigen Sitzung wurden keine Einwände erhoben.

### **TOP 4: Fastenkreuz aus Marzling**

Birgit Flegler berichtet, dass im vergangenen Jahr Künstlerinnen und Künstler in der Pfarrei St. Martin Marzling ein Fastenkreuz gestaltet haben. Der dortige Pfarrgemeinderat wünsche sich, dass dieses auch in anderen Freisinger Pfarreien zu sehen sei, und sei nun mit der Frage an sie herangetreten, ob es nicht in der Fastenzeit 2025 in St. Georg aufgestellt werden könne.

Die Idee wird vom PGR grundsätzlich begrüßt – verbunden mit dem Wunsch, das Kreuz nicht einfach nur aufzustellen, sondern es auch thematisch einzubetten, etwa als Thema der Fastenzeitreihe der Familiengottesdienste. Allerdings widme sich diese 2025 dem Heiligen Jahr. Daher regt der PGR an, das Fastenkreuz erst 2026 in St. Georg aufzustellen und im kommenden Jahr in einer anderen Freisinger Pfarrei. Birgit Flegler meldet dies an den PGR Marzling und an den Stadtkirchenrat zurück.

### **TOP 5: Fragen aus dem Dekanatsrat**

Birgit Flegler und Pfarrer Daniel Reichel berichten, dass im Zuge der Dekanatsreform im Laufe des kommenden Jahres auch die Dekanatsräte neu strukturiert werden sollen. Hierzu sollten die Pfarrgemeinderäte Vorschläge beisteuern. Da dieses Gremium in Freising bisher aus zwei Delegierten jeder Pfarrei zuzüglich Verbandsvertretern bestehe, wäre dies künftig ein Gremium mit mehr als 120 Mitgliedern. Birgit Flegler lädt Interessierte dazu ein, am 14. Januar 2025 an der Sitzung des Dekanatsrats teilnehmen.

Im PGR gibt es allgemein Einigkeit, dass es wenig Sinn ergebe, im PGR über diese Fragen zu sprechen, solange es keine konkreteren Vorschläge etwa des Diözesanrats gebe. Generell wird die Anregung geäußert:

Wäre es nicht sinnvoller, zuerst einmal zu klären, ob es künftig einen Dekanatsrat braucht, was seine Aufgaben sein sollen oder welche Themen womöglich auf anderen Ebenen besser aufgehoben sind, bevor man sich Gedanken über seine Zusammensetzung mache – also erst einmal Ziele festzulegen und erst dann über eine Struktur zu sprechen? Birgit Flegler wird diesen Gedanken in den Stadtkirchenrat einbringen. Pfarrer Daniel Reichel ergänzt, dass auch das Verhältnis des Dekanatsrats mit seinen eher pastoralen Themen zum Kreiskatholikenrat als politischer Vertretung geklärt werden müsse.

#### **TOP 6: Sonstiges**

Birgit Flegler stellt den neuen **Weihnachtspfarrbrief** vor und wirbt sehr um weitere Austrägerinnen und Austräger. Der PGR dankt ihr und dem Redaktionsteam für die sehr gelungene Ausgabe.

Edi Krockauer berichtet von der **Kirchenverwaltungswahl**, dass die Beteiligung nur 3,2 Prozent betragen habe. Das sei ein dramatischer Einbruch und weniger als der Anteil der Kirchengänger in der Pfarrei. Birgitta Sutor berichtet, dass es bei der Wahl des Kirchenvorstands der evangelischen Gemeinde 26 Kandidaten für neun Plätze und eine Wahlbeteiligung von 18 Prozent gegeben habe. Dieses Gremium habe aber eine deutlich größere Bedeutung, da es die Kompetenzen von Pfarrgemeinderat und Kirchenverwaltung (in katholischen Gemeinden) in sich vereine. Mehrere PGR-Mitglieder merken an, dass die Kirchenverwaltung öffentlich kaum in Erscheinung trete. Außerdem wird angeregt, beim nächsten Mal auch nach dem Abendgottesdienst die Wahl zu ermöglichen.

**Erstkommunion-Vorbereitung:** Da der Erklärgottesdienst in St. Georg nun doch am 16. Februar stattfindet, wird auch der geplante Gemeindebrunch vom 9. auf den 16. Februar verschoben. Um die Einladung an die Familien der Erstkommunionkinder kümmert sich Beatrix Stroh.

Birgit Flegler berichtet, dass die Kirchenverwaltung angestoßen hat, die **Mikrofonanlage in der Kirche** noch vor Weihnachten zu überprüfen.

Am 5. Januar 2025 feiert Pater Gracious sein silbernes Priesterjubiläum im 10.30-Uhr-Gottesdienst in St. Georg. Im Anschluss gibt es ein **Kirchencafé**, organisiert von Irmgard Vey.

#### **TOP 7: Absprachen für die nächste Sitzung am Dienstag, 14. Januar 2025, um 19.30 Uhr**

Die Besinnung übernimmt Birgit Flegler. Wünsche für die Tagesordnung bitte bis 2. Januar 2025 an den Vorstand melden.

gez. Birgit Flegler (Vorsitzende)

gez. Kassian Stroh (Protokoll)